

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis

Jenis penelitian ini adalah bersifat penelitian lapangan (*field research*), yaitu dengan cara penulis langsung yang datang ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan. Artinya data-data yang dikumpulkan bukanlah berupa angka-angka melainkan data tersebut berasal dari naskah wawancara, catatan lapangan, dokumen pribadi, catatan memo dan lain-lain.

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, yaitu strategi meneliti yang lebih banyak memanfaatkan dan mengumpulkan informasi secara mendalam terhadap fenomena yang diteliti.¹

B. Lokasi Penelitian

Penelitian yang dilakukan oleh penulis, mengambil lokasi penelitian di Desa Binawara Kecamatan Kusan Hulu kabupaten Tanah Bumbu provinsi Kalimantan Selatan. Pemilihan lokasi ini dikarenakan Desa Binawara merupakan Ibukota dari Kecamatan Kusan Hulu dan sebagian besar jumlah penduduk yang bertempat tinggal disana berprofesi sebagai petani.

¹Suharsimi Arikanto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: Renika Cipta, 2002), hlm. 246

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi atau keterangan, baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan fakta. Adapun data yang akan digali dalam penelitian ini adalah meliputi:

a. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari pihak yang terkait baik berupa informasi dan keterangan yang dikumpulkan langsung dari obyeknya dan diolah sendiri oleh suatu organisasi atau perorangan.² Data primer yaitu data yang diperoleh dari sumber utama. Dalam penelitian ini yang menjadi sumber utamanya adalah petani yang tergabung dalam kelompok tani Harapan Baru di Desa Binawara Kecamatan Kusan Hulu, adapun yang menjadi data primernya adalah informasi yang berkaitan dengan peran kelompok tani. Oleh karena itu data primer dalam penelitian ini didapat melalui wawancara.

b. Data Sekunder

Data sekunder yaitu data yang diperoleh dari literatur-literatur atau bacaan yang relevan serta dokumentasi dari para petani yang tergabung dalam Kelompok Tani Harapan Baru di Desa Binawara Kecamatan Kusan Hulu maupun dari pihak lain seperti pejabat setempat yang terkait dengan penelitian ini.

²Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, (Bandung: Alfabeta, 2011) Cet ke-13 hlm. 84

2. Sumber Data

Yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh.³ Sumber data dalam penelitian ini adalah:

- a. Informan, yakni petani yang tergabung dalam kelompok tani di desa Binawara kec. Kusan Hulu yang secara langsung memahami tentang hal-hal yang berkaitan dengan penelitian ini.
- b. Dokumen, yakni catatan atau arsip yang dapat diberikan kepada peneliti untuk membantu kelengkapan informasi dari penelitian.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Wawancara

Wawancara yaitu penulis melakukan percakapan atau dialog secara langsung dengan informan untuk menggali keterangan yang berhubungan dengan permasalahan yang diteliti. Teknik wawancara digunakan sebagai teknik utama, baik secara langsung maupun tertulis.

2. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu seluruh dokumen yang berkaitan dengan penelitian, hal ini bertujuan untuk melengkapi data penelitian seperti gambar, dan dokumen dari kantor Desa Binawara.

³*Ibid.*, hlm 129.

E. Teknik Pengolahan Data

Setelah data yang diperlukan terkumpul maka sebelum data tersebut di analisis, penulis terlebih dahulu melakukan pengolahan data dengan langkah-langkah berikut:

1. *Editing* (seleksi data), yaitu dengan cara menyeleksi data yang diperoleh, apabila terdapat kekurangan dapat diperbaiki dan disempurnakan sehingga diperoleh data yang valid.
2. Klasifikasi, yaitu mengelompokkan data yang sesuai dengan permasalahannya sehingga memudahkan dalam penguraian laporan hasil penelitian.
3. Deskripsi, yaitu menguraikan data dan menyusun kembali data yang telah ada terhimpun adalah uraian yang sistematis.

F. Analisis Data

Analisis data adalah penelitian yang menggunakan langkah-langkah penelitian naturalistik, analisis data dilaksanakan langsung di lapangan bersama-sama dengan pengumpulan data.⁴ Adapun analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis deskriptif kualitatif yaitu proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca, dan di

⁴Lexi J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2014), hlm. 288

interpretasikan secara lebih spesifik dengan melakukan penelaahan dan mengkaji secara mendalam hasil penelitian.⁵

⁵Burhan Bungin, *Metodelogi Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2008), hlm.219